
 

 
 

COMITE de DIRECTION  
 

 
 

 

Réunion du : 
A 
 

Mardi 14 décembre 2021 
AIX NOULETTE 

Présidente : 
 

Mme Evelyne BAUDUIN - 

Présents : 
 

Mmes Delphine BRESA – Nathalie COCKENPOT – Micheline GOLAWSKI -  
MM. Gérard DEBONNE – Bernard DEJARDIN – Alain DELHAYE – Jean DENEUVILLE 
– Eric GOOSSENS – Serge HERMAN – Gaël MOLLET – Denis LAMORILLE – Francis 
LEYVAL – Serge PAUCHET – Richard RATAJCZAK – Daniel SION – Marc TINCHON 
– Pascal WATEL –  
 

Excusés : 
 

MM. Chouki BELLA – Didier CLAY - 

Assistent à la 
réunion : 
 

Mme Sylvie PAYAGE ; Directrice administrative – 
MM. Henry MACIUSZCZAK ; Président de la CAA – Makhloufi REBATTACHI ; CTD 
– Jean Louis GAMELIN ; Président d’honneur du District –  
 

 
√ Tous les participants ont été soumis à la présentation du pass sanitaire. 
 

√ Approbation du PV de la réunion du 9 Novembre 2021 paru sur l’Hebdo Foot Artois n°760 du 16 
Novembre 2021. 
 

√ Les membres du Comité Directeur présentent leurs condoléances à l’épouse, aux enfants et aux 
proches de Philippe PIETCZAK, ancien arbitre de district et ancien observateur de la CAA. 
Par ailleurs ils souhaitent un prompt rétablissement à Edmond ZAKRZEWSKI instructeur de la 
Commission de discipline 
 

DECISIONS DU COMITE DIRECTEUR 
› Les bureaux du district seront fermés du 19 Décembre 2021 au 3 janvier 2022. 
› Le Comité donne son accord pour le changement de dénomination de la commission : 
Accompagnement et structuration des clubs qui devient : commission PEF et accompagnement des 
clubs. 
› Compte tenu de l’évolution de la pandémie et après avis du Docteur LEYVAL, il a été décidé d’interdire 
tous les tournois et plateaux (en salle ou en extérieur), y compris le futsal des catégories U6 à U13. 
Ceci concerne également les tournois qui auraient été homologués pour la période allant du 13 
décembre 2021 au 10 janvier 2022. 
De la même manière et dans les mêmes conditions toutes les animations prévues dans le cadre des 
nouvelles pratiques sont également annulées. 
› Le trophée des glaces et les anim’synthé restent en attente et feront l’objet d’une préparation qui ne 
prédit en rien d’une mise en œuvre en janvier qui pourrait intervenir les 16, 23 et 30, tandis que les 
anim’futsal sont définitivement annulés ; enfin tous les tournois en salle de toutes les catégories sont 
interdits pour la même période. 



LE POINT DES COMPETITIONS  
› Un projet de calendrier rectificatif à la suite des remises récentes a été publié sur Hebdo Foot Artois 
et n’appelle aucune remarque particulière de la part des membres du Comité Directeur : 
19 Décembre : Coupes seniors - Remises partielles championnat  vétérans, seniors, féminines et jeunes. 
30 Janvier : Remises partielles coupes seniors. 
6 février : Coupes secondaires seniors - Remises partielles championnat seniors. 
13 février : Remises championnat seniors - Remises partielles coupes vétérans, féminines et jeunes. 
20 février : Remises championnat seniors, vétérans, féminines et jeunes. 
27 Février : Reprise prévue des compétitions. 
Ces dispositions ne concernent pas le futsal et le football d’animation et sont susceptibles d’évoluer en 
fonction des conditions sanitaires. 
Compétitions seniors  
› Une journée complète remise et une journée de la D4 à la D7 ainsi qu’environ 40 remises partielles. › 
Une journée de coupes est prévue le 19 décembre 2021. 
Foot animation  
› La première phase est terminée si l’on excepte 3 rencontres programmées ce 15 décembre. 
›  La commission prévoit de réunir les 12 clubs appelés à composer les groupes de D1 A et B lors de la 
2ème phase. 
› Après discussion le 3ème tour du challenge Pitch est maintenu le 5 février 2022 mais devra faire l’objet 
d’une programmation différente l’an prochain en tenant compte des vacances scolaires. 
Futsal et vétérans  
› Les calendriers des championnats et coupes sont adaptés au fur et à mesure des remises.  
› Une attention particulière devra être portés la saison prochaine afin qu’il n’y ait plus de rencontres 
futsal les samedis et dimanches conformément au règlement général. 
Féminines  
› 2 journées complètes sont à programmer en tenant compte du fait que la compétition de D1 doit se 
terminer à la mi-mai. 
Jeunes  
› 2 journées se sont déroulées et 2 autres ont été reportés ; les coupes secondaires ont fourni les 
qualifiés pour les ¼ de finales. Le RC Sains a fait acte de candidature pour les finales jeunes. 
 

RETOUR SUR LA SOIREE DES RECOMPENSES : 
› Au cours de cette cérémonie des récompenses qui s’est déroulée le 25 Novembre : 2 clubs étaient 
excusés et pour l’un d’eux, lauréat au titre du fair-play, les maillots lui seront remis. 
› De nombreux clubs ont adressé au district des remerciements. Le Comité Directeur adresse ses vifs 
remerciements à Monsieur Gervais MARTEL et aux sponsors : le Crédit Agricole, DG Buro et Taff 
Equipements. 
 

CONCOURS DE DESSIN 
› 110 dessins sont parvenus au district qui réunira un jury avec la participation du Crédit Agricole pour 
sélectionner les lauréats. Une cérémonie de remise sera organisée dès que les conditions sanitaires se 
seront améliorées. 
 

LES EFFECTIFS  
› A ce jour le district compte 36 244 licenciés soit un effectif à peu près équivalent à celui de 2019, à la 
même époque.  
› Le comparatif des licences à ce jour fait ressortir : 
- Une stabilité chez les seniors ; 
- une progression dans la plupart des catégories (jeunes, foot animation, foot féminin) ; 
- une baisse en Futsal chez les jeunes ; 
- une stabilité chez les dirigeants avec un taux de nouveaux dirigeants important ; 



- une baisse chez les arbitres ; 
- une baisse chez les éducateurs. 
 

FINANCES  
› Les clubs débiteurs seront informés des sommes à régler avant le 31 décembre 2021 sous peine de 
majoration.  
› Des difficultés interviennent au niveau des prélèvements mensuels des frais d’arbitrage au niveau de 
certains clubs débiteurs dont le solde en district est devenu insuffisant.  
› 38 clubs présentent un déficit égal ou supérieur à 150 €. 
 

ASSEMBLEE FEDERALE  
› Le Président de la Fédération s’est réjoui en particulier du retour prochain au cap des 2 millions de 
licenciés (1 839 419 licenciés au 3 décembre) avec notamment « un bond exceptionnel » pour les plus 
jeunes (7 – 12 ans). 
› Les différentes propositions ont été adoptées à l’exception de celle visant à imposer aux clubs de D1 
3 arbitres. (Solidarité des Présidents de Districts qui se sont unis afin de faire rejeter la modification du 
statut de l’arbitrage).   
› Par contre l’arbitre auxiliaire devient arbitre de club et sera décompté pour une demi –unité sous 
certaines conditions. 
 

COMMISSION ETHIQUE  
› Lors de sa dernière réunion cette commission a eu à gérer 3 dossiers émanant du football d’animation 
des niveaux D3 et D4. Il en ressort que les dérives ont pour origine des méconnaissances flagrantes des 
lois du jeu que ce soit de la part des personnes appelées à arbitrer, que de celles officiant à la touche 
même si dans ce domaine les textes prévoient l’utilisation des remplaçants, et aussi de l’encadrement 
sans parler des parents. Cette situation, pour désolante qu’elle soit doit inciter les clubs à utiliser les 
compétences plutôt que « le premier qui passe » et à répondre avec plus d’empressement aux 
propositions de formation. 
 

AFFAIRES DIVERSES  
› Demande de SALLAUMINES d’intégration d’une équipe en U18 en D4 : la demande reste à l’étude. 
› Courrier de l’ES BULLY : le Comité Directeur ne peut qu’appliquer le règlement tel qu’il existe pour 
l’accession en U18 R2. 
› Forfait général de l’AAE AIX pour la 2ème phase du challenge U19 de la COTE D’OPALE. 
› Le Comité Directeur émet un avis favorable, à titre exceptionnel, à l’engagement de 2 équipes en U15 
à 8 pour l’AS LENS, dans la mesure où la compétition ne débouche sur aucune accession. 
› Le département jeunes est dans l’attente d’un accord du district des Flandres pour l’engagement d’une 
équipe U15 à 8 du club d’HONDEGHEM. 
 
 
La Présidente du District :                                     Le Secrétaire Général :   
Evelyne BAUDUIN.            Richard RATAJCZAK. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Parution du mardi 4 janvier 2022 


